



'AMLO es el pueblo'

“**L**e voy a dar a todas que sí”, era la frase común en la segunda consulta realizada por el equipo de transición de **Andrés Manuel López Obrador**, realizada el 24 y 25 de noviembre.

Parece que no hay lógica que valga para ir en contra de los deseos de nuestro próximo Presidente de México. Muchos no saben ni siquiera por dónde pasará el Tren Maya, ni los estados que abarca esa zona, sin embargo, con tal de secundar los deseos del líder supremo de Morena, todos van y le dan el sí a sus proyectos.

Y es que son temas complicados, obras que costarán más de 20 mil millones de pesos, pero, nadie critica, le dan el sí total a la próxima administración, sin cuestionamientos, sin nada.

AMLO se escuda con el pueblo, pero se hace lo que él dice, con la voz de la ciudadanía... él dice que el pueblo es sabio, pero, no nos hagamos tontos, por el momento, él es el pueblo.

No así señor...

Si el PRI o el PAN hubiera armado sus consultas seguramente serían muy criticados por los intereses facciosos que se pondrían en marcha, desde quienes tienen intereses de pesos y políticos con las autoridades en turno, hasta el uso del voto corporativo al que siempre acuden los partidos.

En este caso, **Andrés Manuel López Obrador** dijo en una programa de televisión que hizo esta segunda consulta porque le ganaba el tiempo y para no ser criticado, si no para que vieran que en todos los temas era parejo y no sólo era una consulta sobre el aeropuerto, sino otra para los demás temas.

Para empresarios, como la dirigente de Coparmex, **Edna Fong**, en muchos de los temas se necesita conocer sobre lo que se está votando, hay algunos que necesitan opiniones técnicas y de expertos, además a estas consultas les hace falta representación, aunque ya se cocinan, en el legislativo, las reglas para las consultas ciudadanas.

Los mexicanos pasamos de “borregos” por intereses políticos y de gremio, a borregos por fanatismo.

Ninguno de las dos cosas abonan a la democracia.

Esperamos reglas que den legalidad y una verdadera representación a las consultas ciudadanas, que en sí son muy necesarias, pero no así, señor López Obrador.

'Jineteo' de recursos

Que el Gobierno del Estado ha venido “jineteando” unos 200 millones que le pertenecen al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, pese a que realizan los descuentos correspondientes, denunció **Arcelia Prado Estrada**, líder sindical.

Aunque sí utilizó la palabra

“jineteo” con todas sus letrotas, Prado Estrada matizó, diciendo que ya ha habido acercamientos con Gobierno para solucionar la deuda, pero no se han concretado los pagos.

La líder sindical añadió que cada quincena es lo mismo, descuentan a los trabajadores y se quedan con dichos recursos y no los reportan.

“Que no les alcanza el dinero y toman el dinero para otras cosas, lo jinetean”, dijo.

Así que Gobierno del Estado tiene la palabra, “desvío”, “necesidades de la Secretaría”, o simple y llanamente, “jineteo”.

Los asientos naranjas

Muy mal recibida ha sido la iniciativa “Asientos naranja para mujeres” de los priistas en el Congreso Local, justificando que es para dar un trato preferencial y exclusivo a las mujeres en el transporte colectivo, o sea en los camiones.

De acuerdo a la iniciativa, los camiones deberán destinar el 20 por ciento de los asientos para uso exclusivo de la mujeres, las cuales deberán ser de un color naranja y contener un emblema o leyenda para su identificación.

Tomando en cuenta el problema de la violencia contra las mujeres en el Estado y reflejada en los cruentos feminicidios que se han cometido, la iniciativa se ve endeble e innecesaria.

Para algunas activistas, la iniciativa no es un tema fundamental, ya que más allá de colores y asientos aquí y allá, el Congreso debe pugnar y exigir a las autoridades y Gobierno un alto a la violencia.

De hecho, en un sondeo hecho por Noroeste, las mujeres dijeron que la medida es innecesaria, pero que bien puede ser aplicada para adultos mayores y discapacitados.

Imagínese los camiones con asientos de todos los colores.

La caravana se estrella

Gases, perros y policías bloquearon ayer a un grupo de la **Caravana Migrante** centroamericana que intenta atravesar la frontera para internarse en Estados Unidos.

La tensión sigue en aumento en Tijuana, la ciudad que ha recibido a la mayor parte de los centroamericanos que atravesaron varios países, incluido el nuestro para “estrellarse” en la barda metálica de los estadounidenses.

Pero quizá la barrera más vergonzosa es que la ponemos con palabras en los comentarios de las redes, donde cientos de mexicanos han expresado su descontento con los centroamericanos con frases que rayan en la discriminación y la intolerancia.

Los comentarios son vergonzosos y sacan a relucir un México que creíamos superado, pero parece que sigue más vivo que nunca.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.

maleconcln@noroeste.com

PRONÓSTICO

Prevén lluvias y baja temperatura en Sinaloa

FERNANDA MAGALLANES

MAZATLÁN._ Lluvias dispersas para el estado de Sinaloa, pero puntuales para los estados del corredor del norte, es lo que prevé el Servicio Meteorológico Nacional, además de un descenso de temperatura generada por la llegada del Frente Frío número 12.

Las lluvias fuertes y puntuales se pronostican en estados como Chihuahua, Coahuila y San Luis Potosí, Hidalgo, Puebla, Tamaulipas, y Veracruz; lluvias con intervalos de chubascos en Durango, Guanajuato, Querétaro y Nuevo León, incluso, se informa sobre la caída de aguanieve en las zonas serranas de Chihuahua, Coahuila y el estado de Durango.

En el estado, el Servicio Meteorológico Nacional prevé lluvias aisladas y descenso de temperatura por las mañanas y las noches con una fuerte interacción de corrientes de viento que van de 15 a 20 km/h.



Se esperan bajas temperaturas en parte del estado.

Para el municipio de Mazatlán, el clima se mantiene soleado por las tardes, con ligeros cambios por las noches. El día de hoy la máxima será de 27 grados Celsius, con una mínima de 17 grados.

Durante los siguientes tres días, Mazatlán seguirá igual y manteniendo el clima caluroso a comparación del resto del país.

EN SINALOA

'Batean' a Cruz para dirigir Morena

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Entre los liderazgos y bases de Morena en Sinaloa se empieza a cuestionar la aspiración de Roberto Cruz Castro, para liderar a este partido político en Sinaloa.

En las últimas semanas el expanista ha intensificado su “toque de puertas” con actores estatales y nacionales, con la idea de ser considerado para encabezar esta fuerza política.

El 16 de noviembre en la Ciudad de México entregó a Yeidckol Polevsky, líder nacional, una propuesta de plan de trabajo, titulado “Diagnóstico y Metas Estratégicas para Morena en Sinaloa”, en el cual plantea “focos rojos, alternativas de solución, cronograma con fechas de acciones”.

Pero esta aspiración no ha encontrado eco en actores locales, aunque la decisión final será tomada por el Comité Ejecutivo Nacional que encabeza Polevsky.

Y esto es inminente ya que el actual delegado estatal, Raúl Elenes, se incorporará al gabinete federal que inicia funciones el 1 de diciembre.

Consultada sobre los cabildos que realiza Cruz Castro, Graciela Domínguez Nava, líder de la mayoría morenista en la 63 Legislatura, externa una postura.

“Morena ha definido que va a ir a elecciones por dirigencias estatales y municipales hasta 2019, 20 de noviembre de 2019, en lo inmediato ¿qué hay?, aquí en Sinaloa existe la figura de delegado, que actualmente sigue siendo Raúl Elenes”, contextualiza.

Hasta ahora, añade, se ha comentado de manera extraoficial que una vez que él asuma su responsabilidad como comisionado de Conapesca, el “nacional” va a designar a alguien que lo sustituya.

“Hasta el momento nosotros no tenemos información formal, institucional, por parte del partido, de que ya tengan resuelto una designación, por el partido a

Es bienvenido Roberto Cruz a Morena, pero no tiene el perfil para dirigir el partido en el estado, dice líder en Congreso local



Roberto Cruz entregó a Yeidckol Polevsky, líder nacional de Morena, una propuesta de plan de trabajo.

nivel nacional”, puntualiza.

¿En Morena Sinaloa no hay movimiento interno, en contra o a favor, de Roberto Cruz?

No, ni a favor de alguien ni en contra de alguien en particular; en todos estos meses, semanas, se ha comentado una serie de nombres, no sólo se ha comentado acerca de Roberto (Cruz), se han mencionado muchos nombres, pero es una facultad que tiene el CEN, no tenemos una información directa por el CEN.

¿No hay vetos para nadie, de los que suenan?

Pues es una facultad del CEN, ellos tendrán que hacer sus valoraciones; ¿qué te diría?, yo quisiera tener un dirigente de partido con un compromiso ideológico, bien identificado con el plan de gobierno, el plan de partido que tiene Morena, y en ese sentido yo espero que a nivel nacional, eso sea lo que se ponga en el centro de la decisión, para que en Sinaloa podamos tener un perfil de esta manera.

PERFIL NECESARIO

Aunque Graciela Domínguez señala que aún no sabe cuáles van a ser las valoraciones que se tengan por parte del CEN, para designar a un dirigente estatal, se pronuncia porque debe irse por un perfil que corresponda a un personaje, sea hombre o mujer, que esté identificado con un proyecto de ideológico como el que ha impulsado Morena.

¿Un perfil de izquierda?

Alguien que tenga una pertenencia que socialmente esté identificado como tal.

¿No es el caso de Roberto Cruz?

Todos sabemos que Roberto Cruz salió de otro partido, él ha manifestado en público y privado que él comparte el proyecto de Andrés Manuel López Obrador, que comparte el proyecto de Morena, y bienvenido.

PARTIDO 'LIBRE'

Se 'apuntan' para el partido de Calderón y de Margarita Zavala

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

El nuevo partido político “Libre”, anunciado por la dupla Felipe Calderón-Margarita Zavala, empieza a tomar forma en Sinaloa.

Ya “levantaron la mano” los primeros sinaloenses que participarán en la fundación de este nuevo instituto político.

Los trabajos para el registro de “Libre” ante el Instituto Nacional Electoral iniciarán en enero de 2019.

Para lograrlo deberá cumplirse con lo dispuesto en el artículo 11 de la Ley General de Partidos Políticos, que establece entre otros requisitos la celebración de asambleas constitutivas en por lo menos 20 entidades, o en 200 distritos electorales.

De entrada, “Libre” se nutrirá con panistas y ex panistas disidentes a la cúpula nacional que en los últimos años detentó el poder primero con la dirigencia nacional de Ricardo Anaya, y ahora, con la de Marko Cortés.

Entre los primeros “apuntados” definidos para este nuevo proyecto político están Alejandro Osuna Millán, Marlene Salcido Bayardo, Eva Rodríguez Ruiz y “militantes de a pie”, de “tropa” del albiazul.

Militantes y simpatizantes que en el proceso federal de este año lograron reunir las firmas en la entidad para que Margarita Zavala lograra el registro como candidata independiente a la Presidencia de la República.

Los “margaritos”, como se le identificó a esta corriente interna de Acción Nacional, lograron colocar a Sinaloa como el octavo estado, de los 17 que se requerían, para lograr el registro de Zavala.

Juntaron entonces 27 mil 168 firmas, 31 por ciento más de la meta legal estatal que les pedía el INE, de 20 mil 805, equivalente al 1 por ciento del padrón electoral de Sinaloa.

De ahí su optimismo que lograrán sacar los requisitos lega-



Alejandro Osuna Millán apostará por un nuevo partido de la mano de los Calderón-Zavala.

“**M**e voy con Felipe Calderón y Margarita Zavala, para conformar un nuevo partido que sea una opción viable y sobre todo honesta para la sociedad”.

Alejandro Osuna Millán
Político

les para dar vida a “Libre”, desde Sinaloa.

Tras la declinación de la ex Primera Dama como candidata presidencial independiente, estos grupos identificados con la corriente calderonista-zavalista, continuaron en el PAN.

Reaparecieron en el reciente proceso por la renovación de la dirigencia nacional, apoyando a Manuel Gómez Morín del Campo, quien el domingo 11 de noviembre perdió ante Cortés, por dos a uno.

Ese mismo día el ex Presidente Felipe Calderón “robó” la nota a Cortés y anunció su renuncia al PAN, al que ya había renunciado Zavala en la víspera de la definición de la candidatura presidencial para Ricardo Anaya.

Ahora son dos rutas las que construyen Zavala-Calderón para continuar incidiendo en la vida pública. La primera, que ya está en marcha, es la constitu-

ción de la asociación civil Libre, que en Sinaloa ya tiene una representación legal. Es la expanista Marlene Salcido Bayardo, emparentada con la familia de Sadol Osorio Salcido, el primer y único Alcalde que ha logrado el PAN en Sinaloa.

Las oficinas de “Libre” como AC estarán ubicadas precisamente donde se ubicó el cuartel de campaña de Margarita Zavala, en el centro de Culiacán.

Salcido Bayardo anticipa que participará en la constitución del nuevo partido, desde Sinaloa. En la misma ruta se inscribieron Alejandro Osuna Millán, hermano del ex Gobernador panista de Baja California, José Guadalupe, el primero en Sinaloa quien renunció al PAN tras la derrota de Gómez Morín.

“Me voy con Felipe Calderón y Margarita Zavala, para conformar un nuevo partido que sea una opción viable y sobre todo honesta para la sociedad”, señala el concordense quien considera que el PAN dejó de ser una opción, controlado ahora “por una camarilla mafiosa”.

Otros militantes decidieron darse un “retiro temporal”, y hay cuadros que están a la expectativa de quedarse o irse, ante una nueva contienda interna, que inicia en enero de 2019: la renovación de la dirigencia estatal del PAN.